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Право и политика: исторические аспекты

Российская империя: историко-правовой 
аспект проблемы вхождения народов 
и присоединения территорий, 
или К вопросу о том, справедливы 
ли   некоторые высказывания К. Маркса 
по поводу внутренней политики России?
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В статье анализируются некоторые оценочные высказывания Карла Маркса по вопросам исто-
рии государства и права России. Автор цитирует некоторые из них и призывает критически от-
нестись к этим утверждениям, по его мнению, прямо искажающим сущность рассматриваемых 
событий и явлений. Признавая справедливость концепции К. Маркса о формационном развитие ин-
ститутов государства и права в истории человечества, критически оцениваются такие его ут-
верждения, которые в годы идеологического прессинга в обществоведческих исследованиях призна-
вались единственно верными. Предметом авторского рассмотрения является историко-правовой 
аспект присоединения народов и территорий к Российской империи в свете высказываний Маркса о 
проводимой ею внутренней и внешней политике, и делается вывод о том, что процесс аккультурации 
народов России не имеет аналогов в истории имперской политики иных государств. 
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Th e article analyzes some of Karl Marx's statements concerning history of the state and law of Russia. 
Th e author cites some of them and calls for a critical attitude to the statements, which in his opinion, directly 
distorting the essence of the considered events and phenomena. Recognizing the fairness of the Marx's concept 
on the formation development of state and law institutions in the history of mankind, the author shows that 
statements considered in the years of ideological pressure as the only true ones now are critically evaluated. 
Th e subject of the author's consideration is the historical and legal aspect of the accession of peoples and 
territories to the Russian Empire through Marx's statements on its internal and foreign policy. Th e author 
concludes that the process of acculturation of the peoples of Russia has no analogues in the history of the 
Imperial policy of other states.
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